PRIMERA

Harán cambios al PEF hasta el final La Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto 2026; hoy

empezarán a discutir casi dos mil reservas para hacer reasignaciones. / 8

6 05/11/2025

**LEGISLATIVO** 



## ANTICIPAN REASIGNACIÓN DE 18 MIL MDP

# Avalan PEF; debatirán casi 2 mil reservas

EL PLENO DE LOS DIPUTADOS aprobó el Presupuesto para el próximo año, en medio de reclamos de justicia por el asesinato de Carlos Manzo, presidente municipal de Uruapan

#### POR ALEIANDRINA FRANCO E IVONNE MELGAR

nacional@gimm.com.mx

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2026, en un debate marcado por la tensión y reclamos de justicia tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez.

Tras la aprobación en lo general —con 358 votos a favor, 133 en contra y cero abstenciones—, queda pendiente para hoy la discusión en lo particular, durante una sesión que podría prolongarse hasta 20 horas y en la que se presentarán cerca de dos mil reservas. Hasta anoche sumaban mil 708 propuestas de cambio inscritas para el debate.

Ayer, el presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, Ricardo Monreal, advirtió que se prevén reasignaciones, por un monto cercano a los 18 mil millones de pesos. Anoche, cuestionado sobre el avance de las reservas, el también líder de la mayoría morenista sacó de su saco una tarjeta y compartió la cantidad que será recortada:

"Aquí traigo el acordeón: 17 mil 788 con 100 pesos. Lo que yo les adelanté: el Poder Judicial, fundamentalmente; el INE: la Fiscalía, y esos recursos que son 17 mil 789. casi 18 mil, con 100 pesos, se reasignarán".

#### ORIENTADO AL BIENESTAR

El debate del Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 comenzó en la Cámara de Diputados bajo un clima de tensión y duelo. Entre velas, sombreros, símbolos y pancartas, se llevó a cabo la discusión en lo general del proyecto de gasto más grande en la historia del país, que contempla 10 billones 193 mil 683 millones de pesos.

La encargada de abrir la sesión fue la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos. quien subió a tribuna con el respaldo del bloque oficialista y sus aliados, defendiendo el proyecto enviado por el Ejecutivo, al señalar



Acción Nacional votará en contra porque éste es un Presupuesto centralista. Todo el dinero está en Palacio Nacional. No se quejen cuando se incendien los palacios municipales."

GERMÁN MARTÍNEZ DIPUTADO DEL PAN

BDP
es el presupuesto previsto
para el próximo año, el
cual ya fue aprobado en lo
general por los diputados.

que el documento fue revisado con rigor técnico y sin modificaciones sustanciales, al tiempo que destacó el aumento en rubros estratégicos como carreteras, cuya asignación pasó de 27 mil millones a más de 49 mil millones de pesos

"Cada peso de los 10 billones 193 mil 683 millones que integran la propuesta está orientado a garantizar que el progreso no sea un privilegio, sino un derecho", subrayó.

La legisladora recordo que los programas de bienestar mantendrán una asignación superior a 987 mil millones de pesos, con los que aseguró, se beneficiará a 82% de las familias mexicanas.

"Hoy no votamos sólo un conjunto de cifras, votamos por el futuro de la nación. Aprobarlo es renovar nuestra lealtad con México, porque gobernar bien no es gastar más, sino gastar con sentido", enfatizó Gómez Pozos.

6 05/11/2025

**LEGISLATIVO** 



#### **DUELO EN EL PLENO**

La discusión en el pleno se dio entre consignas y reclamos, ya que los diputados

del PRI ingresaron al salón de pleno con sombreros manchados de rojo, en señal de protesta por el homicidio del edil michoacano. En la tribuna, exhibieron pancartas con las leyendas: "Paz para México", "Paz para Michoacán", "¡Manzo vive!" y "Salarios mínimos".

"No vamos a acompañar el dictamen que se presenta en este pleno. Votaremos en contra. No podemos acompañar un Presupuesto que lesiona a la patria, que no es federalista ni municipalista ni democrático. Atenta contra la soberanía y promueve el endeudamiento", afirmó el coordinador tricolor, Rubén Moreira.

Los legisladores del PAN colocaron velas encendidas en sus curules como señal de luto "no sólo por Manzo, sino por todo México". En la tribuna, desplegaron pancartas con mensajes como "Presupuesto que te cuide", "Más dinero para salud y campo", "Sí a un gasto responsable" y "Más recursos para la gente, no para los negocios del poder".

El legislador albiazul Germán Martínez lanzó uno de los discursos más encendidos del debate:

"Acción Nacional votará en contra porque éste es un Presupuesto centralista. Todo el dinero está en Palacio Nacional. No se quejen cuando se incendien los palacios municipales. El dinero es para el Ejército, y debería darles vergüenza solapar a generales corruptos. Presidenta Sheinbaum, ¿vas a dejar solo a Uruapan, como te preguntó Manzo?".

En contraste, desde el bloque oficialista, el Partido del Trabajo refrendó su apoyo al proyecto. Reginaldo Sandoval aseguró que el paquete económico refleja el espíritu del segundo piso de la Cuarta Transformación:

Y ante la creciente crispación, Ricardo Monreal intervino desde su curul para hacer un llamado a la serenidad.

Luego de más de ocho horas de discusión, la sesión entró en receso y se reanudará hoy, a las 9:00 horas, para continuar con el análisis en lo particular.





otos: Cuartoscuro

Los diputados priistas llevaron sombreros manchados de rojo e imágenes alusivas a Carlos Manzo, alcalde asesinado en Michoacán



No vamos a acompañar el dictamen... votaremos en contra. No podemos acompañar un Presupuesto que lesiona a la patria, que no es federalista ni municipalista ni democrático. Atenta contra la soberanía y promueve el endeudamiento."

### RUBÉN MOREIRA

LÍDER DEL PRI EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS